

247

Francisco del Río Cañedo

Procedencia institucional

Francisco del Río Cañedo nació en el puerto de Veracruz en 1889. En 1921, un año antes de graduarse de médico cirujano, fue presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios. En 1923 se sumó al movimiento delahuertista y entre 1924 y 1927 fungió como representante del mismo en la Habana, Cuba. Más tarde, hizo estudios de especialización en Viena, Berlín, Londres y París; a su regreso de Europa, antes de ingresar al servicio exterior mexicano, abrió una clínica en San Antonio, Texas. Como diplomático, fue embajador de México en los siguientes países: Uruguay, Guatemala, Canadá, Chile, Francia, Yugoslavia, República Dominicana, Bélgica, Luxemburgo, Checoslovaquia e Italia. Entre 1950 y 1953 fue director de Turismo en México. Murió en Padua, Italia, en 1963.

Período

1923-1961 [1923-1924] (1929, 1946, 1950, 1960-1961)

Volumen

1 volumen (0.1 metros lineales)

Ordenación

La documentación está ordenada cronológicamente.

Instrumentos de consulta

Inventario de traslado del grupo documental Francisco del Río Cañedo (inédito).

U. D.: expediente.

P. C.: volumen único.

Descripción informativa

La documentación comprende correspondencia de Francisco del Río Cañedo durante su participación, como representante, en el movimiento delahuertista en la Habana, Cuba; existe también correspondencia fechada en 1927 y 1928 relacio-

nada con el reconocimiento del Gobierno de Alvaro Obregón. Por último incluye correspondencia entre Francisco del Río y José Vasconcelos; también se encuentra la referente a la campaña política de este último como candidato del Partido Nacional Antirreeleccionista.

Fuentes complementarias

Archivo General de la Nación: Francisco I. Madero (181) y Dirección General de Gobierno (196).

Otros archivos: AHSN, AHSRE, CESUUNAM.

"Solo tienen derecho a la libertad y a la vida, quienes luchan por conquistarlas cada día."
Goethe.

"El fanatismo se combate con LIBROS, y NO con bayonetas ni ametralladoras."
José Vasconcelos.
En su Mensaje al Pueblo Mexicano, pronunciado en Nogales, Sonora, el 10 de Noviembre de 1928.

"Hay que decir la verdad en voz alta, aunque lastime los oídos de los poderosos."
Alvaro Obregón.

CAMPANA POPULAR
EN PRO DE VASCONCELOS

RODOLFO URANGA,
REPRESENTANTE GENERAL EN EL ESTADO
DE CHIHUAHUA Y EL NORTE DE MEXICO.

VITO AGUIRRE,
DELEGADO GENERAL POR CHIHUAHUA.

GABRIEL SANCHEZ ALDANA
TESORERO Y ADMINISTRADOR.

Ciudad Juarez, Chih.,
23 de Nov. de 1928

Sr. Dr. Fco. del Río y Cañedo
San Antonio, Texas.

Querido amigo y compañero:

Estamos trabajando con toda actividad. He aquí lo que hemos hecho en los últimos días.

Hoy nos entregaron veinte mil manifiestos como el el aquí te mando. Ya hemos comenzado a distribuirlos para México.

Mandamos imprimir este papel de carta - un poco presuntuoso, pero así se necesita - con la quintaesencia de las declaraciones de Vasconcelos en Nogales, en el anverso.